

AU CALENDRIER DE L'UP NOTRE-DAME

PAROISSE ST-ANDRÉ

→ RENCONTRE ET CONVERSATION DANS L'ESPRIT – ROSAIRE **jeudi 18 septembre de 16h00 à 18h00**

PAROISSE NOTRE-DAME

→ PRIÈRE DE GUÉRISON : le **1^{er} jeudi du mois** à la fin de la messe de 18h20

→ PARCOURS ALPHA LIVE Dix rencontres pour se (re-)poser des questions sur la foi et le sens de la vie. Rencontres avec un repas, un exposé et une discussion. Une belle occasion de (re)découvrir les bases du christianisme. **Dates** Tous les lundis soir dès le 29 septembre à 19h15. Par des équipes formées par Alphalive *Formateurs Alphalive*. Paroisse Notre-Dame, Rue Pré-du-Marché 2, **dès le 29 septembre 2025, à 19h15**. Gratuit, participation libre aux frais de repas.

HORS DE L'UP ET DIVERS

INSTALLATION DES RELIQUES DE ST NICOLAS DE FLÛE ET ST CHARBEL
À LA PAROISSE ST-NICOLAS DE FLÛE À LAUSANNE



Samedi 27 septembre dès 17h : conférences sur la vie de St Nicolas de Flue ; témoignage sur St Nicolas de Flüe et la vie politique ; conférence sur la vie de St Charbel ; buffet libanais.

Dimanche 28 septembre à 10h : messe d'installation des reliques en présence de Mgr Jean-Claude Dunand, suivie d'un apéritif multiculturel.

Bienvenue à tous !

DÉCOUVRIR UNE FIGURE SPIRITUELLE PAR MOIS

Mardi 7 octobre : Thomas Merton, de **18h à 20h**, à l'espace Maurice Zundel. Contact et **inscription (jusqu'au 25 septembre)** jean-daniel.loye@cath-vd.ch 021 613 23 65 ou florence.draguet@cath-vd.ch

DÉCOUVRIR UN LIVRE BIBLIQUE PAR MOIS

Mercredi 24 septembre de 19h à 21h : Le Cantique des Cantiques par J-D Loyer. Ch. des Mouettes 4 et/ou Bd de Grancy 19, Lausanne. Contact et **inscription (jusqu'au 15 du mois précédent)** jean-daniel.loye@cath-vd.ch 021 613 23 65 ou florence.draguet@cath-vd.ch.

20^{ème} OLYMPIADES DES FAMILLES

Olympiades des familles, le **dimanche 28 septembre**. La journée placée sous le signe du sport et de la fête commencera par une messe présidée par Mgr Sonney, à **10h30** aux pyramides de Vidy : c'est à cette occasion que sera célébré le **Jubilé des Familles et des Grands-Parents**. Puis pic-nic tiré du sac au stade de Coubertin, avant les jeux sportifs. Pour fêter cette 20^e édition, quelques surprises sont prévues, parmi lesquelles une nouvelle « discipline sportive », une course d'obstacles effectuée dans une bulle gonflable. Plus d'informations sont disponibles sur : <https://www.cath-vd.ch/evenements/20e-olympiades-des-familles/>

ÉGLISE CATHOLIQUE
VAUD

Unité pastorale
Notre-Dame Lausanne



Abbé Godfroy Kouegan, curé
godfroy.kouegan@cath-vd.ch
Tél : 077 817 59 06

PAROISSE SAINT-AMÉDÉE

Lausanne (Belleveaux) – Montheron – Le Mont
Cugy – Morrens – Bretigny – Froideville

Route du Pavement 97 – 1018 Lausanne

Tél : 021 647 22 32 – CCP 10-5167-4

paroisse.lausanne.st-amedee@cath-vd.ch

www.cath-vd.ch



SECRETARIAT: S. Baldisserotto

Lu. de 14h00 à 16h30

Ma, jeu, ven. de 8h30 à 12h00



de 14h00 à 16h00

de 8h30 à 11h00

SAMEDI 13 ET DIMANCHE 14 SEPTEMBRE 2025

DIMANCHE DE LA FÊTE DE LA CROIX GLORIEUSE 2025 (Année C)

Textes liturgiques : Nb 21,4b-9 / Ps 77 / Ph 2,6-11 / Jn 3,13-17

« Fêter la Croix glorieuse, ce n'est pas glorifier la souffrance, mais croire que l'amour de Dieu transforme nos blessures en victoire. La Croix n'est pas un fardeau, mais une source de vie »



Mes frères, mes sœurs,

Vous l'aurez remarqué avec moi que certains objets parlent plus fort et sont plus percutants qu'un discours. Si nous prenons l'exemple d'un bijou de famille, il n'a de valeur que parce qu'il porte une histoire d'amour. Ainsi en est-il de la Croix du Christ, qui n'est pas un ornement ou un morceau de bois : elle est le signe vivant de l'amour extrême de Dieu. Ce qui était un instrument abominable de torture et mort est devenu pour nous source de salut et d'espérance selon une antique tradition depuis le IV^{ème} siècle à partir du journal de voyage d'Égérie. Dans le désert, Israël a dû lever les yeux vers le serpent d'airain pour être guéri, nous rapporte la 1^{ère} lecture (Nb 21). Nous aussi aujourd'hui, nous sommes mordus par nos colères, nos rancunes, nos dépendances... Mais, vers quoi levons-nous spontanément les yeux ? En fait, notre guérison ne commence que lorsque nous cessons de cacher nos blessures et que librement nous les présentons à Dieu. La Croix commence là : dans l'humilité de reconnaître que nous avons besoin d'être sauvés.

Et Saint Paul (Ph 2) de nous rappeler dans la 2^{ème} lecture que le Christ s'est abaissé, il s'est fait serviteur, obéissant jusqu'à la croix. Voilà la logique de Dieu : l'humiliation devient gloire, le service devient royauté. Alors disons-le encore que **suivre Jésus, ce n'est pas se plaindre de son fardeau, mais choisir l'amour humble, même dans la fatigue**, comme le disait Mère Teresa : « C'est Jésus que tu sers. » Dans l'Évangile (Jn 3), Jésus révèle à Nicodème que la Croix est élévation : non pas condamnation, mais don de vie. Chaque signe de croix tracé sur nous est un rappel bouleversant : *Voilà jusqu'où Dieu m'a aimé.*

Mes frères, mes sœurs, **fêter la Croix glorieuse, ce n'est pas glorifier la souffrance, mais croire que l'amour de Dieu transforme nos blessures en**

victoire. La Croix n'est pas un fardeau, mais une source de vie.

Alors, engageons-nous à travers des attitudes concrètes, et

- comme Israël, reconnaissons nos blessures et tournons-les vers Dieu ;

- comme le Christ, vivons l'humilité et le service, sans attendre de retour ;

- comme Nicodème, accueillons la lumière de l'amour offert pour nous.

Oui, dès aujourd'hui, chaque fois que vous voyez une croix – celle tracée sur vous-même, ou dans une église, ou encore au bord d'un chemin – laissez ce signe guider vos choix, vos relations, vos combats. Car **la Croix est le signe de l'amour qui ne meurt jamais.**

Abbé Godfroy Kouegan

CALENDRIER DE LA PAROISSE SAINT-AMÉDÉE

MESSES ET ANNONCES DU 13 AU 21 SEPTEMBRE 2025



Sa	13 sept	17h30	Messe anticipée du dimanche de la Croix Glorieuse , à Cugy
Di	14 sept	10h30	Messe dominicale de la Croix Glorieuse , à Bellevaux † Alina et Vladimir Lazor † Othmar Voirol (3 mois) † Paulo Loureiro
Ma	16 sept	09h00	Messe, S. Corneille, pape et S. Cyprien, évêque, martyrs – mémoire , à Bellevaux
		09h30	Prière du chapelet, à Bellevaux
Me	17 sept	09h00	Messe, Ste Hildegarde de Bingen, vierge et docteur de l'Eglise , à Bellevaux
Je	18 sept	09h00	Messe, Férie du temps ordinaire , à Bellevaux
		18h00	Adoration eucharistique suivie des Vêpres (18h30) à Bellevaux
Sa	20 sept	17h30	Messe anticipée du dimanche pour la Sauvegarde de la Création , à Bellevaux
Di	21 sept	10h30	Messe dominicale pour la Sauvegarde de la Création , à Bellevaux

QUÊTES

Sa 13 et Di 14 septembre : quête en faveur de la paroisse. **Sa 20 et Di 21 septembre** : quête en faveur de la Mission intérieure. Paiement par **TWINT** possible.

MESSE POUR LA SAUVEGARDE DE LA CRÉATION – *Saison de la Création*
La messe pour la sauvegarde de la création (Missa « pro custodia creationis ») a été promulguée et approuvée par le pape Léon XIV. Sa publication officielle date du 3 juillet 2025. Cette démarche prolonge l'esprit de l'encyclique Laudato si du pape François.

Cette messe a été insérée au Missel romain pour prier particulièrement pour la sauvegarde de la création. Face à la crise écologique, l'Église rappelle que la création, don précieux, est confiée à l'humanité.

À Saint-Amédée, elle sera célébrée le **dimanche 21 septembre à 10h30**. C'est une invitation à renouveler notre relation avec le Créateur et toute sa Création.

INTENTION DE PRIÈRE DU DÉFUNT PAPE FRANÇOIS 2025

Ce mois de septembre 2025, le Pape François nous invite à prier en particulier pour **notre relation avec toute la Création**. Prions pour que, inspirés par saint François, nous fassions l'expérience de notre interdépendance avec toutes les créatures, aimées de Dieu et dignes d'amour et de respect.

AGENDA DE LA SEMAINE DU 15 AU 21 SEPTEMBRE 2025

Je 18 sept 09h30 **CAFÉ DE L'AMITIÉ** et communautaire, à Bellevaux

RENCONTRES DE LA CATÉCHÈSE

Sa 13 sept **3-4P CF**, rencontre parents – enfants à 9h00, à Cugy

Lu 15 sept **6P BM** à 16h30, à Bellevaux

Me 17 sept **5P CF** de 12h00 à 13h30, à Cugy

Sa 20 sept **5P BM**, à 9h00, à Bellevaux

CHORALE DE FEMMES

Donner une autre couleur aux célébrations

Notre organiste de Cugy et Froideville, **Marjaana Miettinen**, met sur pied une chorale paroissiale de femmes, pour chanter un répertoire religieux et donner une autre couleur aux célébrations de la messe et du culte.

Une séance constitutive et première répétition, ouverte à toute candidate intéressée, aura lieu **mardi prochain 16 septembre à 20h au centre œcuménique de Cugy**. Les répétitions hebdomadaires auront par la suite lieu les **mardis entre 20h et 21h30**, au centre œcuménique de **Cugy**, sauf pendant les vacances scolaires. Les seules aptitudes requises sont la motivation à travailler sa voix, la confiance qu'une progression individuelle et du groupe est possible et l'envie de mettre ses talents personnels au service de la messe ou du culte.

Contacts et infos : m.miettinen@cugy-vd.ch ou Brigitte Vulliamy 021 331 56 22

PÈLERINS À SAINT-AMÉDÉE

Chers paroissiens, notre paroisse est une étape officielle sur le **Chemin de Compostelle et la Via Francigena vers Rome**. Les pèlerins qui s'arrêtent à St-Amédée sont heureux de trouver un gîte pour une modique somme dans les locaux de la paroisse, ce qui est rare en Suisse. La saison 2025 est très intense, car en raison de l'année jubilaire de nombreux pèlerins sont en route pour Rome. À ce jour, nous en avons déjà accueillis plus de **140** depuis le mois de mars ! L'accueil des pèlerins est un beau service qui donne l'occasion de belles rencontres, de beaux échanges et parfois crée des amitiés durables.

Afin de pouvoir continuer à offrir ce service, nous avons besoin de **votre aide. Nous recherchons notamment une personne qui pourrait s'occuper de la réception des demandes, par mail et/ou par téléphone, ce qui pourrait se faire depuis le domicile**. Nous sommes actuellement une petite équipe de sept personnes. Si vous avez envie de nous rejoindre, vous pouvez contacter le secrétariat de la paroisse, ou Gilberta au N° 079 295 53 59. Nous nous réjouissons de votre appel !



Les pèlerins sont nombreux à manifester leur reconnaissance une fois arrivées au terme de leur pèlerinage, par une carte postale ou un WhatsApp, tels Geneviève et Bernard !

Retrouvez ici un **article** paru dans cath.ch sur l'accueil des pèlerins à St-Amédée :

<https://www.cath.ch/news/st-amedee-laccueil-lausannois-des-pelerins-de-la-via-francigena/>